

Solidaires

ET INTERNATIONALISTES!



Activités internationales de l'Union syndicale Solidaires : les actualités mensuelles

#136 – Juillet 2025

Ukraine, Palestine, Iran Les organisations représentées à la réunion organisée à l'initiative du Réseau syndical international de solidarité et de luttes, les 21 et 22 juin à Kyiv :

- Réaffirment leur soutien au mouvement syndical et à la résistance populaire ukrainienne contre l'agression militaire et l'occupation.
- Soutiennent les appels des syndicats et associations palestiniens à rompre avec l'État génocidaire qui les opprime, ainsi que ceux des syndicats et collectifs de travailleurs iraniens dénonçant les conséquences des attaques israéliennes pour la population de ce pays. Ces attaques ne visent en aucun cas à libérer le peuple iranien du régime autoritaire qui l'opprime.

Nous sommes pour la paix dans le monde entier, mais il ne peut y avoir de paix juste et durable si elle est fondée sur l'impérialisme, le colonialisme, l'agression militaire ou des régimes qui nient la liberté et le droit des peuples à l'autodétermination.

En tant que syndicalistes, nous organisons les travailleurs pour lutter le plus efficacement possible contre les attaques contre les droits de tous et pour l'amélioration des conditions de vie de ceux qui produisent la richesse actuellement accaparée par une minorité d'exploiteurs.

Notre action syndicale est fondée sur la démocratie, le droit de chacun à participer à la vie syndicale, la lutte pour des revendications et contre toutes les formes d'oppression.

Notre syndicalisme est internationaliste parce que nos intérêts sont communs et que la solidarité est une nécessité pour un changement profond. Mais au niveau international aussi, nous voulons développer un syndicalisme proche des travailleurs, directement lié à leur situation et à leurs revendications. La coordination par secteurs professionnels est une priorité. Un travail efficace dans ce domaine nous permettra de construire un mouvement de masse avec des perspectives émancipatrices.

Le Réseau syndical international de solidarité et de luttes, dont certaines des organisations présentes ici sont membres, est un outil pour cela. Il est ouvert à toutes les forces syndicales indépendantes et à d'autres luttes : féministes, écologistes, antifascistes et antiracistes, qu'elles soient ou non membres de structures syndicales. La sixième réunion internationale du Réseau se tiendra à Chianciano Terme, en Italie, du 13 au 16 novembre, et nous appelons tout le monde à y participer !

- SOYEZ COMME NOUS SOMMES, Mouvement des travailleuses et travailleurs médicaux ukrainiens.
- PRIAMA DIA, syndicat des étudiants et étudiantes ukrainiens.
- Syndicat indépendant des cheminot.es d'Ukraine de Kryvyi Rih.
- Syndicat indépendant des cheminot.es d'Ukraine de Kyiv – Dépôt Darnysta
- IP (INICJATYWA PRACOWNICZA), syndicat interprofessionnel, Pologne.
- UNION SYNDICALE SOLIDAIRES, organisation syndicale nationale interprofessionnelle, France.

Palestine La campagne **Stop Arming Israël** a été lancée en octobre 2023, à l'initiative du collectif Workers in Palestine qui regroupe plus de 30 syndicats et associations professionnelles palestiniennes. Le Réseau syndical international avait immédiatement [soutenu et fait connaître leur appel](#). Nos camarades syndicalistes palestiniens et palestiniennes nous demandent d'agir, depuis le pays dans lequel nous vivons et travaillons, sur le domaine de la fabrication du matériel militaire et de son transport rouages essentiels de la guerre génocidaire menée par Israël et de ses politiques de colonisation en général.

[Du matériel est disponible](#) pour mener cette campagne. Nous préparons une fiche détaillant les actions syndicales possibles dans ce cadre ; des actions à mener, bien entendu, sur la base d'un syndicalisme qui s'adresse à tous les travailleurs et toutes les travailleuses, un syndicalisme qui informe, propose et agit.

Réseau syndical international de solidarité et de luttes

Le mercredi 15 octobre, nous organisons une réunion pour préparer la 6^{ème} rencontre du Réseau, avec les camarades qui seront mandaté-es par les fédérations, syndicats nationaux ou Solidaires départementaux. Cette 6^{ème} rencontre aura lieu du 16 au 19 novembre, à Chianciano Terme (Italie).



Etat espagnol A Cadiz, la métallurgie représente 30 000 emplois ; c'est dire l'importance de la grève reconductible qui a démarré le 18 juin. Le 27, l'UGT se retirait du mouvement, après avoir signé, avec le patronat, un accord dont les mesures s'étalent jusqu'au 31 décembre 2031. Deux jours plus tard, les Commissions ouvrières (CCOO), sans signer l'accord, actaient aussi la fin de la grève.



La CGT et la Coordination des travailleurs de la métallurgie (CTM), s'appuyant sur des décisions prises en assemblés générales, ont poursuivi la grève deux semaines de plus. La répression a été forte : arrestations, perquisitions, des dizaines de milliers d'euros de caution payés pour éviter l'emprisonnement immédiat... Dans le même temps, le patronat dénonçait la poursuite de la grève comme illégale, s'appuyant sur les déclarations antigrève de l'UGT et des CCOO. La CGT appelle désormais à travailler entreprise par entreprise, pour contrer les prétentions patronales et reconstruire le rapport de force.

Kanaky L'accord signé à Bougival est un évènement important. L'Union syndicale Solidaires a publié [le communiqué de la délégation du FLNKS et le projet d'accord](#) sur lequel toutes les délégations, indépendantistes ou dépendantistes, se sont engagées, et qui est désormais soumis à leurs instances respectives. Le collectif Solidarité Kanaky rappelle par ailleurs que des [caisses de solidarité contre la répression coloniale](#) sont mises en place.

Argentine Les *Empresas Recuperadas por sus Trabajadores* (entreprises récupérées par les travailleurs et les travailleuses) constituent, notamment depuis la crise de 2001, une dimension importante du mouvement ouvrier de ce pays. Le gouvernement Milei fait peser de lourdes menaces sur ces réalisations. Un [comité international de solidarité avec l'autogestion en Argentine](#) est mis en place. Ses membres entendent « collaborer au maintien du mouvement, tant par la diffusion de ses difficultés que par des campagnes de solidarité active pour aider l'organisation en Argentine : par la circulation de ses produits, pour le rendre visible et par l'aide économique, dans différents pays du monde, en valorisant l'exemple du travail et de la production sans patrons. » Le Réseau syndical international de solidarité et de luttes, l'Union syndicale Solidaires, en sont signataires.

Iran Les camarades de [Solidarité Socialiste avec les Travailleurs d'Iran](#), organisation membre du Réseau syndical international de solidarité et de luttes, ont pris l'initiative d'un appel international « [Solidarité avec les peuples en lutte contre la guerre, le colonialisme et la dictature !](#) ». Par ailleurs, un [communiqué intersyndical CFTD/CGT/UNSA/SOLIDAIRES/FSU](#) a également été rédigé.

Pologne Après 40 jours d'occupation des locaux, les étudiantes et étudiants d'[Inicjatywa Pracownicza](#) ont signé un accord avec le ministère, à propos de la situation de l'université de Varsovie. Plusieurs revendications sont satisfaites, d'autres font l'objet d'engagements dont la mise en œuvre sera contrôlée par le syndicat. Le 20 juin, la délégation Solidaires se rendant en Ukraine avait rencontré des animateurs et animatrices de cette lutte : « Les études ne sont pas réservées aux riches », disait la banderole.



Autre lutte organisée par [Inicjatywa Pracownicza](#), membre du Réseau syndical international de solidarité et de luttes, **celle des travailleurs et travailleuses de Jeremias à Gniezno**. Entamée le 3 juin, après huit mois de négociations entravées par la direction, la grève s'est terminée le 14 juillet ; les grévistes ont obtenu

une augmentation de salaire de 700 zlotys, une pause de 20 minutes, le paiement en heures supplémentaires de tous les samedis du mois sauf un. L'Union syndicale Solidaires a participé au soutien financier, en versant à la caisse de grève du syndicat.

Italie Le 20 juin, plusieurs « syndicats de base appelaient à une journée de grève interprofessionnelle : CUB, ADL-COBAS, SI-COBAS, SLAI-COBAS, organisations membres du Réseau syndical international de solidarité et de luttes, mais aussi USB, SGB, ORSA, Le mouvement était une réponse à l'aggravation de la crise sociale et économique dans le pays : inflation croissante, production industrielle en baisse, augmentation du chômage et de la pauvreté, et dégradation rapide des conditions de travail. Les revendications sont claires : augmentation des salaires et des pensions, augmentation des investissements dans la santé, l'éducation et le logement, et la fin des politiques d'austérité qui pénalisent les plus pauvres. La dénonciation du génocide du peuple palestinien perpétré par l'Etat israélien et ses complices était aussi au cœur de cette journée, ainsi que le refus de l'économie de guerre.

Azerbaïdjan La Confédération syndicale Labor Desk appelle à la solidarité internationale après les arrestations à motivation politique de son président et de trois autres militants. Ces arrestations s'inscrivent dans le cadre d'une répression systématique de l'organisations de syndicats indépendants en Azerbaïdjan, où le régime autoritaire réprime violemment toute résistance à l'exploitation néolibérale et à l'auto-organisation des travailleurs et travailleuses. L'appel lancé par Labourstart est repris sur le site du [Réseau syndical international de solidarité et de luttes](#).

Venezuela Le 12 juillet, la Coordination métropolitaine des travailleurs en lutte (CM-TL) et le Comité national de conflit des travailleurs en lutte (CNC-TL) ont organisé [une rencontre visant à une unité du syndicalisme indépendant vénézuélien](#). Outre CM-TL et CNC-TL, des délégués de la CTV, de l'UNT, de la CUTV, de syndicats non confédérés, d'associations de retraités et de pensionnés ont participé à cette manifestation, source d'espoirs pour les syndicalistes indépendants, le syndicalisme, le peuple du Venezuela soumis à la politique répressive du gouvernement de Maduro.



Mexique Une réunion Europa Zapatista s'est tenue le 13 juillet 2025. La campagne « Un bloc opératoire dans la Selva Lacandona » a été un vrai succès ! 100 000 € ont été collectés, alors que l'objectif était 50 000 €. Proposition va être faite aux zapatistes d'organiser le recensement des attaques envers les communautés, les individus et contre la défense de la terre ; l'objectif est de rendre plus visible la crise des droits humains que vit le Mexique.

Finances publiques Motion du conseil syndical du syndicat national :

[...] Suite aux massacres injustifiables du 7 octobre 2023 orchestrés par le Hamas, les représailles et la guerre génocidaire menées par le gouvernement d'extrême droite israélien ont frappé majoritairement des civils à Gaza. Depuis plus de 20 mois, la famine, les déplacements forcés de civils, sans oublier les attaques contre le personnel humanitaire ou encore les entraves israéliennes à l'acheminement de l'aide humanitaire ou à l'entrée de journalistes dans l'enclave, constituent autant de violations graves du Droit International Humanitaire (DIH). [...]

La crise humanitaire à Gaza se déroule sous les yeux du monde entier et les réactions des gouvernements demeurent bien trop timorées, à ce stade, pour imposer la paix, la libération des otages et la reconstruction de Gaza. Les initiatives menées par la société civile, flottilles, marches pacifistes, ont toutes été déroutées par l'armée israélienne ou ses soutiens dans les pays limitrophes.

Alors que cette guerre a des répercussions sur notre territoire avec notamment la montée des actes islamophobes et antisémites en France, Solidaires Finances Publiques rappelle ses valeurs fondamentales et son attachement à lutter contre tous les racismes. Solidaires Finances Publiques condamne fermement tous les actes de guerre et d'oppression visant les populations civiles, quelles qu'elles soient. Solidaires Finances Publiques réaffirme son attachement à la paix, à la justice, à la démocratie, à la liberté des peuples, mais aussi à leur capacité de décider librement et démocratiquement de leur destin commun. Pour Solidaires Finances Publiques la guerre génocidaire menée à Gaza doit cesser et l'aide humanitaire doit enfin entrer sans entrave et discrimination. Le droit international, qui est notre boussole, doit être appliqué.

Journalistes Après l'arrestation le 2 juillet de quatre membres de la rédaction du magazine *LeMan*, c'est le rédacteur en chef, Aslan Ozdemir, qui a été interpellé à son retour en Turquie, le 12 juillet. Ces arrestations font suite à la publication d'un dessin de presse dans le numéro de *LeMan* paru le 26 juin, dessin interprété par les autorités turques comme une caricature du prophète Mahomet, ce que dément formellement l'équipe du magazine. La vente du numéro daté du 26 juin a également été interdite, avec un ordre de retrait immédiat des kiosques. Le site internet et les réseaux sociaux du magazine ont été suspendus. Le Syndicat national des journalistes (SNJ) apporte tout son soutien à l'équipe du magazine satirique turc, victime d'une répression brutale. Aux côtés de ses structures internationales, la FIJ (Fédération internationale des journalistes) et la FEJ (Fédération européenne des journalistes), le SNJ appelle à la libération des confrères emprisonnés et à l'abandon des charges qui pèsent sur eux.

Par ailleurs, nous rappelons que le SNJ a lancé un appel aux dons pour venir en aide aux journalistes palestiniens.

Prochains rendez-vous internationalistes .

- 23 au 26 août : université d'été des mouvements sociaux et des solidarités, à Bordeaux.
- 4 septembre : réunion de la commission internationale.
- 9 octobre : réunion de la commission internationale.
- 10 octobre : soirée-débat sur la thématique du réarmement, organisée par Solidaires Calvados.
- 15 octobre : journée de préparation Solidaires, en vue de la 6^{ème} rencontre du RSISL.
- 13 au 16 novembre : 6^{ème} rencontre du Réseau syndical international de solidarité et de luttes.
- 27 novembre : réunion de la commission internationale.
- 27 au 29 novembre : rencontre internationale « autogestion », à La Rioja (Argentine)/
- 1^{er} au 3 décembre : université francophone du Global Labour Institute, à Villarsaux.